

cortesano por su sentido de compromiso y, con todo esto, un judío profundamente fiel". En fin, es un libro apasionante, para leer de una vez, y muy instructivo para conocer el ambiente del primer siglo de la era cristiana, desde una perspectiva distinta.

Andrés Arteaga Manicu, Pbro.

ECLESIOLÓGIA. La Iglesia, misterio de comunión y misión. Manuel Sánchez Monge, Ateneas, Madrid 1994, 484 pp.

Es una obra del Pbro. Manuel Sánchez Monge, rector del Seminario de Palencia (España) y profesor de eclesiología. En la introducción del trabajo está planteado el objetivo: estudiar a la Iglesia desde la fe, situándose ante ella como ante nuestra madre en el orden sobrenatural.



El capítulo primero desarrolla los elementos de la eclesiología bíblica, en primer lugar, el Antiguo Testamento: el pueblo de Israel es una preparación y prefiguración, el prototipo y el modelo estructural del nuevo pueblo de Dios; no obstante, el autor no describe las diversas imágenes veterotestamentarias que se usan para designar la Iglesia, sino que, más

LA REVISTA CATÓLICA - 1995 - JULIO - SEPTIEMBRE - N° 1.107

bien, estudia cómo Israel en su manera de relacionarse con Dios y con los demás pueblos es un antípodo de la Iglesia en su naturaleza y misión. Con respecto al Nuevo Testamento, se presentan las distintas eclesiologías de los libros sagrados, en los que coexisten distintos tipos de eclesiología, con profundas diferencias, pero también con rasgos comunes que se resaltan con precisión. A continuación el autor centra la mirada en los cambios de la imagen de la Iglesia a lo largo de la historia (capítulos 2-4). Sin pretender exponer la historia de la Iglesia ni siquiera resumidamente, Manuel Sánchez se propone investigar la figura de la Iglesia en cada época histórica. Le interesa fundamentalmente en esta parte, ver la variación que dicha imagen ha tenido de acuerdo a la circunstancias socio culturales en las que ha vivido la Iglesia. No se detiene en cada coyuntura histórica, sólo presta atención a los momentos más relevantes. Finaliza esta sección del estudio, apuntando a la correlación que existe entre conciencia eclesial y práctica pastoral, logrando así una profunda relación entre eclesiología y pastoral. La última parte del libro (más de la mitad: capítulos 5-22), está dedicada a la reflexión sistemática de la eclesiología. Finalmente, el autor en un excursus revisa los planteamientos eclesiológicos en la teología protestante, en la teología política y en la teología de la liberación.

Este libro se puede clasificar en la categoría de "manual", ya que es un tratado teológico sobre la Iglesia; proporcionándonos en cada uno de sus temas una amplia y buena información. Su lectura es amena y enriquecedora.

Felipe Pardo F., Pbro.

DE ARISTÓTELES A HEIDEGGER. Rafael Gandolfo Barón, SS.CC., Ediciones Universidad Católica, Santiago, 267 pp.

Este libro contiene una recopilación de escritos del Padre Rafael Gandolfo Barón (1912-1982), sacerdote de la Congregación de los Sagrados Cora-

263
LCG 4189

De Aristóteles a Heidegger [artículo] Renato Cárdenas Sotomayor.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cárdenas Sotomayor, Renato

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De Aristóteles a Heidegger [artículo] Renato Cárdenas Sotomayor.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)